

# Alcalde Wainraihgt: “Siempre han existido peleas de bandas” en el entorno del mall

**PELEAS A CUCHILLAZOS.** Aseguró que cuando estaba el comercio ambulante ocurría lo mismo. Sicóloga habla del daño que hace la pasta base en niños.

Marcelo Galindo  
marcelo.galindo@diariollanquihue.cl

“Hay que tener presente que siempre han existido peleas de bandas. Esto es histórico en ese lugar”, afirmó el alcalde de Puerto Montt, Rodrigo Wainraihgt (RN), al referirse a los recientes hechos ocurridos en el Paseo de Los Vientos, donde un adolescente de 15 años fue apuñalado por otro de 16 años, el martes 5 de agosto, cerca de las 19:00 horas.

Los problemas delictivos en el acceso al Mall Paso Costanera se han hecho más notorios tras el desalojo de los vendedores ambulantes del sector.

Posteriormente, el área comenzó a ser frecuentada por adolescentes y jóvenes. Varios de ellos se dedican al tráfico de drogas, principalmente papelininas de pasta base de cocaína, hecho que ha quedado en evidencia con las detenciones realizadas por Carabineros.

Para el alcalde, la situación anterior era ocultada por la presencia del comercio ambulante. “Al estar tomado por la venta informal, ahí también había bandas que se peleaban

**5** de agosto alrededor de las 19 horas fue apuñalado en el cuello un joven de 15 años, quien aún está internado en el hospital.

**30** por ciento aproximadamente han bajado los robos en las calles del centro de Puerto Montt en los últimos meses.

el territorio, por lo que hay que dejar en claro que estas son peleas que se dan entre bandas y no es que exista una mayor delincuencia. Porque si uno va a dar un número, por ejemplo, los robos con violencia han bajado en un 30%”, comentó la autoridad, en alusión al Sistema Táctico Operativo Policial (STOP) de Carabineros.

A juicio de Wainraihgt, parte del trabajo ya está hecho, porque “desde este lugar del centro comercial fueron desalojadas las mafias que operaban allí con la venta ilegal de productos”.



CARABINEROS HA REFORZADO EN FORMA IMPORTANTE LA VIGILANCIA EN ESTE PUNTO DEL CENTRO DE LA CAPITAL REGIONAL.

## ROL PREVENTIVO

A continuación, apuntó a otra entidad: “¿Quién tiene que asumir ahora un rol activo ahí? Es la Seremi de Seguridad Pública. Ellos son el órgano encargado y que tiene el deber y la obligación de tomar la seguridad y la prevención del lugar”, insistió la autoridad.

Asimismo, reforzó la necesidad de un cambio de enfoque. “Queremos cosas distintas, es la oportunidad para que las medidas preventivas sean diferentes, y dentro de esas medidas diferentes, nosotros esperamos también que aquí

se establezcan las querrelas correspondientes”.

Según el alcalde, existe un Centro de Apoyo a Víctimas de Delitos Violentos, dependiente del gobierno, que no se ha hecho parte del proceso mediante acciones legales para exigir justicia.

“Nosotros queremos saber si ese servicio de apoyo a las víctimas, que cuesta recursos al Estado, está o no operando y cuántas querrelas se han presentado. Nosotros hemos presentado cerca de 60 sin tener la obligación de hacerlo”, remarcó la autoridad de Puerto

Montt.

## VISIÓN EXPERTA

Para Carolina Cárcamo, psicóloga y directora del Centro Clínico y Comunitario de la Universidad Austral de Chile, la adolescencia es una etapa de transición marcada por la búsqueda de identidad y la necesidad de pertenencia. Dicho centro se especializa en el abordaje de adicciones a drogas.

“En contextos de vulnerabilidad, la pasta base se infiltra como una supuesta salida: es barata, accesible y produce efectos inmediatos. Lo que mu-

chos no ven es que también distorsiona la percepción de la realidad, intensifica la agresividad y deteriora el control de impulsos. En situaciones como la riña mencionada, el consumo no sólo actúa como detonante, sino como amplificador del conflicto”.

En opinión de Cárcamo, el consumo de pasta base no viene solo: “Lo acompañan la deserción escolar, el deterioro familiar, la aparición de trastornos de salud mental como ansiedad y sicosis, y una escalada preocupante en la violencia comunitaria”, sentenció. ☞